

Testigos el Sargento Mayor don Alonso Pérez Lezcano del Castillo, el Capitán don Luis Trujillo de Figueroa y Vergara, Esteban González Hidalgo Procurador, vecinos de esta Ciudad, ante el Notario Baltazar González Perera». [Protocolos, fol. 517, carpeta 20].

La Ermita que hoy tiene Acusa es la misma que se levantó en los terrenos de don Fernando y doña Juana⁽³⁶⁾.

(36) Esta Ermita está bajo las aguas de una pequeña presa. Se edificó otra Ermita unos metros más arriba de la anterior.

El 10 de noviembre de 1679 ya debía estar hecha la nueva Ermita, ya que en ella se entierra Francisco Trujillo, vecino de Barranco Hondo. [Libro 2 de Entierros de Gáldar, fol. 4 vto.].

Y el 26 de enero de 1691 es enterrado en ella un niño párvulo de Pedro Martínez y de Ana de San Juan «*por haber mucha tempestad de agua y viento*». [Ibíd. fol. 43 vto.].

Dicho sea de paso, que los muertos en Tirma eran enterrados en La Aldea, que era jurisdicción de Tejeda.

Tal es, entre otros, el caso de Manuel González, despeñado en Tirma el 5 de marzo de 1684. [Ibíd. fol. 17].

La vieja Ermita-Cueva continuaba existiendo en 1724, según leemos en una cláusula del testamento de María Telles, vecina de Acusa y hermana de don Pedro Díaz del Río, hecho el 30 de agosto de 1724.

«Y así mismo me tocó en dicha partición una casita de arrima (habla de sus bienes en Acusa) con sus tijeras descubiertas, que está por bajo de la Iglesia vieja, con su serventía que le pertenece». [Últimas Voluntades en Gáldar, fol. 596].

14.3. UN INVENTARIO

El 12 de marzo de 1774, en Artenara el Dr. don Miguel Mariano de Toledo, y al encontrar la Ermita de Acusa muy deteriorada, mandó cerrarla, y depositar en la Iglesia de San Matías todas sus alhajas, mientras se reparaba.

Con ese motivo se hizo el siguiente inventario, que, sin fecha, se halla al final de uno de los libros de Fábrica de Artenara:

«Inventario de las alhajas, ropas e Imágenes de la Ermita de Acusa, que de orden del Sr. Visitador General de este Obispado Doctor Miguel Mariano de Toledo se mandó hacer estando en Santa y General Visita, cuyas alhajas, imágenes, se mandó depositar en esta iglesia Ayuda Parroquial de Apóstol San Mathías, a causa de haberse mandado cerrar dicha Ermita hasta tanto se renovare lo en ella deteriorado, y es como sigue:

«Primeramente una Imagen de Christo Crucificado de bulto como de a vara más o menos.